

EL ARCO

Núm. 327 Cartagena 20 Mayo 1921 Año XIV

Periódico Católico de propaganda

CON CENSURA ECLESIASTICA

Director: DON JOAQUIN MATEO

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES, 2.

Se reparte gratis

Conquistando el poder

Los liberales tienen hambre

¿No es la hora del bien?

Las izquierdas del régimen aspiran a gobernar (?)

Los voceros de la Prensa democrática-liberal afirman que la política conservadora ha fracasado. Cimentan sus asertos en que la represión enérgica no aquietó a los levantiscos; en que los presupuestos se saldan con «deficientes» ruinosos; en que los más vitales problemas yacen abandonados; en que es horrible y vergonzoso el desprestigio de la autoridad...

En verdad es muy fácil a una pluma—por vulgar y poco experta que se manifieste—el demostrar el «fracaso» de los «Gabinetes» que hace dos años, y con el nombre de conservadores o mauristas, han dirigido la cosa pública.

Hasta aquí estamos de absoluto acuerdo con los diácos liberales, en este aspecto, concreto de sus campañas envenenadas contra los ministros responsables de las llamadas derechas del tren.

Pero, ¿de que lo hagan mal los conservadores se deduce la necesidad de que vengan los liberales, en cantidad de «hombres buenos» y gobernantes de mérito y patriotismo? ¿Tan faltos estamos de memoria para olvidar lo pésimamente mal que hicieron las izquierdas del régimen? Como una aspiración de España, se nos quiere presentar la aparente unión de Alba, García Prieto, Melquíades Álvarez, y a ella vinculan la prosperidad, orden y prestigio de todos los españoles.

EL RETRATO DE MATEO

Hemos oído de labios femeninos palabras elogiosas para el físico de Mateo.

Conocemos el retrato del asesino de Dato; sabemos, gracias a una información gráfica admirable, cual era la casa donde nació, y el taller donde estuvo colgando y el cuartito donde dormía y el comedor donde tomaba café. Sabemos que es vegetariano, que se expresa con facilidad, que se echa de menos una buena cama y que se resaca cuando le pisan. Sabemos, en fin, una infinidad de cosas que en cambio la mayoría de los españoles ignoramos si en vez de preguntármolas con relación a aquel asesino lo hace alguien invocando el nombre de Dato, de Calderón de la Barca, de Juan de Juanes, de Galo, de Marquet, de Salzillo, de Bastón de los Herreros o de algún otro de los hombres que nacieron para dar días de gloria y no de luto, a su patria.

El Derecho Penal le enseñaban a uno que el criminal era un ser que debía de quedar borrado de la sociedad. La práctica, muy diferente de la teoría, nos demuestra que el crimen es el medio más eficaz de hacer que la sociedad conozca a un ser del que no tenía la menor noticia...

¿Quién sabe si algún día al disponerse que de esos seres miserables, no se hable más que indicando sus iniciales o el número con que hayan ingresado en la cárcel se habrá dado el paso más eficaz para poner término a unos crímenes que parecen cometieron con el solo propósito de adquirir una celebridad que estúpidamente le conceden los mismos que los condenan!

Radamés

Que se cumpla

Hemos leído con satisfacción grande, que el nuevo Gobernador señor Maestro Laborde ha

dado órdenes severas a todos sus subordinados para que persigan, sin miramiento de ninguna clase la inmoralidad, y la blasfemia.

Suponemos que el señor Mularés, Comisario de Policía en ésta, lo secundará con amor, pues nos consta que él también es contrario a la inmoralidad y al vicio.

Ordénenlo a sus agentes, aspirantes y vigilantes, para que cumplan sin contemplaciones ni amistades.

En el próximo número hablaremos de otras inmoralidades y escándalos que durante la noche pasan, a ciencia y paciencia de ciertas autoridades.

PENSAMIENTOS

De la retractación es de lo que más abusan los hombres llamados de honor. La mayor ofensa de palabra, siempre carece de valor, cuando la retractación es inmediata.

El hombre que manda despoticamente, es una calamidad como otra cualquiera.

Cuando veamos personas abandonadas y en la miseria, quizás estarán purgando maldades que hayan cometido.

El hombre que no trabaja, la cama le parece dura.

Los hombres se complacen en tener malas ideas, malos pensamientos y malas obras.

Los hombres tienen cierta analogía con los árboles. Fijémonos en que el árbol que da mal fruto se destina para leña.

La poca vergüenza del borracho todo el mundo la conoce, menos la parte interesada.

De las virtudes que nos manda la doctrina, es casualmente de lo que más carecemos.

Como lo malo abunda, el hombre de bien siempre está en peligro.

Cada niño que vemos vagando por las calles y molestando al transeunte, representa una casa en el mayor abandono y desconcierto.

El hombre adulador reemplaza a la punta del cigarro que tira al suelo.

Hasta en el espíritu del hombre, existe privilegio. Hay pobres y ricos de espíritu.

La honra de un hombre no le perjudica la gente maldante. Solo es juez de ellos el hombre de virtud reconocida.

Rómulo

Plegaría de un niño

«Ensalmed, al Señor»

Mientras que los Angeles que bajaron del cielo entonces mil alabanzas en loor al niño Jesús, yo que soy un pobre corderillo de tu santo rebaño, quisiera expresar todo el amor que por tí siento y me inspira ese humilde puesto que fué la cuna de tu aparición.

Dime ¿no eres tú el que das rápido vuelo al pajarillo que osa atravesar el espacio apesar de su pequeñez? No eres tú el que guías a la golondrina atravesando los mares para buscar más dulce temperatura? No eres tú el que conduces al corderillo por el valle y a la cabra por las riberas? Cuando vemos en el marfil fango durante el crepúsculo un rayo